

## 民芸品の宝庫を尋ねて

会員 市野瀬 仁

福岡県のある大学を定年退職されて後、尚講師をされ  
ていろ方が結構いらっしゃる。

三年前、私達「佐伯史談会」員十名大がくの普及、  
先生のコレクションの見学会が大が大お話を伺つたことが  
あつた。

その時の強い印象が忘れられないので、先達で郷土誌  
クラブの生徒七名をつれて、私は再び訪問した。

先生の家は最近建てられたので、広い庭の樹々もあり  
に小さく、高い塀もなく、小鳥達が自然に集まつてしま  
うな、樂しい雰囲気の我が家である。

玄関に入ると、赤や青や原色に染まつた波山の民芸品  
に開まれて、しばらく機銭の言葉も忘れほどのである。  
西欧のもの、アジア各地のもの、アフリカから南洋の  
島々のもの。北海道から沖縄に至るまで、人や動物や具  
象化されたものがおふればかり、今にも棚の中から躍  
り出らんばかりに迫つてくる。

廊下の程よい高さに並ぶ細い引くと、「ジセラン」と  
錫の音が響く。スイズのオのといふ。居間の鶴居に及、  
朱色の女の面が笑つてゐる。その細い目の笑いと、何ん  
とも云えぬ朱の色が、いつまでも体の中で温まり離れな  
いかでゐる。

生徒セ名と共に先生の仕事部屋に通された。そこには  
珍らしい全国の漆が四方に掛けられていた。机の上には  
伝統のある人形と、商品として作つた今どやりの人形が  
並べられていだ。

先生は確かな言葉で、民芸品の地域性と創造性を良  
いもダメの手間と素朴さと温かさを生徒に語りかけた。  
芸術品に比説明は不要と思つては古私も、本物と贋物  
の在りかき眼の古左内に見せつけられて、両者の価値の  
識に言葉の重要さを知つた。

佐伯の地に、こんな奇き萬い民芸品の宝庫があることを  
知つた生徒達は、卒業までの間に想出を持つたと思  
うと、私もうれしかつた。

また、彼女達が母親ともなつた時、子供達をつれて氣  
軽に見られるだけの民芸館が、五万都市佐伯に一つ設け  
てほしいと思つた。

玄関で記念写真を撮つてお別れをした。

(おわり)

彦岳二首

冬去りて春また来れば彦岳は山ふところに  
桜咲くなり

白井市松並正作

彦岳の秀に立てば阿蘇・久住・祖母み立山続  
きなり雲低う一て

故御手洗

博